
2021年9月一般質問

2021年12月13日
サステナブルみはら



議会傍聴ツアー・勝手に議会モニター
市議会は市の意思決定を行う大事
な機関ですが、議員を選ぶ選挙の投
票率は下がる一方です。
市議会が、市民の思いをくみ取り、市
民の声を代弁し、未来を見据えた政
策を実現するために、市民の役割も
大切です。
市民と議会との双方向のコミュニケー
ションが進み、共創の好循環を生み出
すため、議会を傍聴したり「議会だよ
り」を読んだ方が、議会に対して意見
を届ける機会を提供する。
それが「勝手に議会モニター」です。

サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

勝手に議会モニターを
2021年6月から実施



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

勝手に議会モニター
第１回（2021年6月）の結果

1

2 2

0

0.5

1

1.5

2

2.5

30代 50代 60代

回答者の年代

2

3

0

0.5

1

1.5

2

2.5

3

3.5

男性 女性

回答者の性別

回答者数:5人
コメントが寄せられた議員:5人



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

勝手に議会モニター
第２回（2021年9月）の結果
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回答者数:４人
コメントが寄せられた議員:11人



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

勝手に議会モニター
第２回（2021年9月）の結果

寄せられたコメントを原文のまま掲載します。
それぞれの見解となります。

• 土木関係の会社に勤務経験
もあるので、たまたま入札の議
題がでてましたが「地元企業に
仕事してもらう」というフレーズが
「三原の依頼を三原で回す」こ
との意味に改めてハッとさせられ
た。

• 質問と用意された回答という形
ではなかったので安心しました。

• 支持者の感情を代弁したのか
もしれないが、地方自治法制
上、あり得ない質問。違法であ
る。



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

• 三原の新しいことを取
り入れるのに消極的な
態度を指摘していて良
かった。

• 地域内立法として有
効な指摘だと思うが、
これも、現行法制上、
違法。

勝手に議会モニター
第２回（2021年9月）の結果

寄せられたコメントを原文のまま掲載します。
それぞれの見解となります。



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

• これから起業しようと考えて
いたり、仕事を⾧年されてこ
れから自分のために何か始
めようとする年配のかたのた
めのレンタルスペースとして
格安で提供できる空き家の
使い方はないかと。

• 滑り台の話がどんな内容な
のかになりました。

• エリア限定の活性化の要望
は、利益誘導的である。

勝手に議会モニター
第２回（2021年9月）の結果

寄せられたコメントを原文のまま掲載します。
それぞれの見解となります。



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

• 産廃場について問い続ける
のは大事だと思う。

• 課題提起として有効だと思
う。

勝手に議会モニター
第２回（2021年9月）の結果

寄せられたコメントを原文のまま掲載します。
それぞれの見解となります。



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

• 政策についてではなく、
市民からの意見という
内容で良いと思う。

• 課題提起として有効。

勝手に議会モニター
第２回（2021年9月）の結果

寄せられたコメントを原文のまま掲載します。
それぞれの見解となります。



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

• エリア限定の活性化の
課題提起は、利益誘
導的

勝手に議会モニター
第２回（2021年9月）の結果

寄せられたコメントを原文のまま掲載します。
それぞれの見解となります。



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

• 課題提起として有効

勝手に議会モニター
第２回（2021年9月）の結果

寄せられたコメントを原文のまま掲載します。
それぞれの見解となります。



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

• 市⾧の～とつく見出し
だが、内容は様々でこ
ういう質問の仕方もで
きるのだなぁと思った。

• ベテランなので、感情の
代弁だけでなく、エビデ
ンスに基づいた提案で
あって欲しい

勝手に議会モニター
第２回（2021年9月）の結果

寄せられたコメントを原文のまま掲載します。
それぞれの見解となります。



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

• 質問か、提案か、要望
か、明確にした上で、エ
ビデンスに基づいた有
効な論議。

勝手に議会モニター
第２回（2021年9月）の結果

寄せられたコメントを原文のまま掲載します。
それぞれの見解となります。



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

• ヤングケアラー調べてみ
ようと思います。

• 寄り添いたい課題提起
だが、現行法制の隙間
で実現性は疑問

勝手に議会モニター
第２回（2021年9月）の結果

寄せられたコメントを原文のまま掲載します。
それぞれの見解となります。



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

• これからも傍聴出来る
ときは拝聴したいと思い
ます。災害多く大変で
すが、どうぞお気をつけ
てがんばってください。

勝手に議会モニター
第２回（2021年9月）の結果

寄せられたコメントを原文のまま掲載します。
それぞれの見解となります。



サステナブルみはら https://sando58.wixsite.com/sustainablemihara/

勝手に議会モニター
第２回（2021年9月）の結果
三原市議会に対して一言
寄せられたコメントを原文のまま掲載します。

それぞれの見解となります。

• はじめてのライブでした。日頃説明をする際に「子供
にもわかりやすく」と、言われたりしますが、⾧々し
い説明や回答をもう少しわかりやすく。You Tube配
信が始まり、「がっかり」にならないよう、聴く側が
関心を持てるようになればよいのに。とおもいました。

●９月議会継続審査【決算委員会】傍聴ツアー
ご感想（Instagram投稿いただきました）
https://www.instagram.com/p/CU7FIY9vC9O/?utm_medium=share_sheet



オンライン議会傍聴ツアーが
「ニュースウェーブ三原」で紹介されました!

http://www.mcat.co.jp/wp/wp-content/uploads/2021/09/20210909-3.mp4



勝手に議会モニター
第３回（2021年12月）受付中

https://forms.gle/ZzzfpEGfRSgdwsXs9
（Googleフォーム）

Googleフォーム中に三原市議会YouTubeをリンクしています


